
高槻市環境・温暖化対策審議会
資料１−１前回審議会の主な意見内容と対応方針
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区分 意⾒内容 対応方針

全体
市⺠の環境に対する意識が向上した理由として、コロナだ

けではなく、これまでの施策に対する評価も記載したほう

がよい。

ご意⾒を踏まえ、記載内容を検討します。

近年の市域の⼤きな環境変化として、新名神⾼速道路

供用開始、エネルギーセンター第３工場稼働、安満遺

跡公園開園、森林の台風被害について記載しているが、

それらの詳細について説明して欲しい。これらの情報は今

後の施策を検討する上で重要である。

資料１－２を参照下さい。

グリーンリカバリーやポストコロナ・ウィズコロナといった社会

情勢や地域循環共生圏の考え方を計画に盛り込むこと

はできないか。

ご意⾒を踏まえ、記載内容を検討します。

現計画の6つの枠組み（環境分野）は限定的であり、

⾃由な発想を阻んでいる可能性があり、今回の⾒直しで

は、その点を踏まえて検討した⽅が良い。

今回の⾒直しは、「時点修正」と位置付けており、現

計画の枠組みの中で、社会情勢の変化等を踏まえ

た修正を⾏います。

今回⾒直しする第２次たかつき環境基本計画（令和

４年３⽉版）の計画期間は何年か。

地球温暖化をはじめとした取り巻く環境の急激な変

化へ柔軟に対応していくため、本計画では、計画期

間を固定せず、必要な時期に⾒直しを⾏います。
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区分 意⾒内容 対応方針

全体 上位計画である、第６次高槻総合計画との整合をとるのか。

本計画は、第６次高槻総合計画をはじめ、環

境関連分野を含む各種計画との整合をとりな

がら策定します。

生活

環境

日本で農薬の使用に関する規制はないが、欧米では、ネオニコ

チノイド系の農薬の使用を禁止している。諸外国で使用禁止と

なった農薬についても記載したほうが良い。

ご意⾒を踏まえ、記載内容を検討します。

都市

環境

空き家については、⾏政と住宅メーカー等が連携しながら、リ

ニューアルを進めて公営住宅とし、若者を呼び込むような施策が

必要である。 空家問題については、「高槻市空家等対策計

画」にもとづき、取り組んでいきます。

空き家問題は、治安・防災の観点からも課題であり、その取り

組みについての記載があっても良いのではないか。

循環型

社会

レジ袋有料化により、ごみ袋を別途購⼊しているという話もあり、

レジ袋削減については、今後も様々な視点で検討いただきたい。
ご意⾒を踏まえ、記載内容を検討します。

資源ごみの持ち去り問題に対して、市はどのような対応をしてい

るのか。

条例改正を⾏い罰則を強化するとともに、パト

ロールによる監視等を⾏っています。
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区分 意⾒内容 対応方針

自然

環境

繁殖⼒の強いハクビシン、ミズヒマワリ、ナガエツルノゲイトウなどの特定

外来種へどのように対応しているのか。 特定外来種については、地域の方々

等関係者と協⼒しながら引き続き防除

に取り組んでまいります。特定外来種に対する目指すべき姿として、「繁殖の抑制」では不⼗分

であり、繁殖⼒の強い特定外来種は、駆除を目指すべきである。

⼈⼯林だけを健全に維持すれば良いわけではない。森林があって川が

あり、こののような生態系の繋がりとして生物多様性を保全するという視

点が必要。

ご意⾒を踏まえ、基本⽅針（案）を

策定しました。

森林の保全とあるが、台風により被災した現状を考えると、保全という

視点だけでなく再生の意味合いも強いのではないか。

森林の保全には、森林ボランティアだけでなく、災害復旧作業には森林

組合なども携わっており、現状を踏まえて計画を策定すべきである。

森林44％と田畑6％を合わせると約半分が農林地区となり、これらを

いかに保全していくか重要である。
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区分 意⾒内容 対応方針

自然

環境

自然環境という視点では、生態系の維持や自然とのふれあいなど多

様役割があり、また、⼈⼯林の間伐は１回限りで終わりではなく、１

０年に１回実施しなければならないが実施が困難など課題も多く、

間伐⾯積を指標とするのは不⾜感がある。 ご意⾒を踏まえ、指標等を検討します。

⼈⼯林を間伐して、新たに植樹し、CO2吸収源として機能したかど

うかを指標の一つとすることも可能ではないか。

地球

環境

地球温暖化への取り組みについては、国の方針も重要であるが、現

状に則した対応ができるような計画が必要である。
地球温暖化対策については、市域全体

（市⺠・事業者・⾏政）のCO2削減目

標を定めた「第２期たかつき地球温暖化

対策アクションプラン」に基づき取り組んで

いきます。
市内の工場や事業場の温暖化対策への取り組みは、どのように計

画に織り込まれるのか。

輸⼊⾷糧や⾐料品は、製造や運搬過程で⼤量のCO2を排出する

など、環境負荷が高い。地球環境分野では、このような生活のあり

⽅についても⾔及したほうが良い。
ご意⾒を踏まえ、記載内容を検討します。

海外では⾷⾁の⼤量⽣産のために森林が⼤規模に伐採され、新た

な感染症の発⽣等が懸念されており、地球環境の中でこのような問

題についても触れたほうが良い。


